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学校給食費を無償にする条例提案
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文京区の井戸からも P F A S汚染が！

　発がん性など人体への健
康被害が指摘されている有
毒物質「PFAS（有機フッ素
化合物）」。米軍横田基地で
は、泡消火剤として大量に
使用されており、基地周辺
の井戸水から高濃度の
PFAS が検出されています。
　都環境局は 6月 30日、2022年度の地下水の調査結果をホームページで公
表しました。高濃度の自治体は、横田基地の東側に集中していますが、基地か
ら遠く離れた文京区においても、国の暫定の目標値「50ナノグラム /リットル」
を超える「75ナノグラム」が検出されています。党区議団は６月議会で、対
策を国や都に求める意見書案を提出しましたが否決されました。区独自にも調
査を行い、原因の特定と対策に力を尽くすよう要望しています。
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出典：東京民報  7 月 9 日号より

東京都地下水調査での、PFAS 汚染の各自治体の最大値
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　日本共産党文京区議団は、2019年２月議会から
「給食無償化条例」を全7回、この間は予算修正
案も提案してきました。
　区議選直前の４月１１日には、国からの交付金を活
用する提案とともに、区長への申し入れも行いました。
　区議選では「子どもの給食費の負担は軽くない。
ぜひ実現してほしい」、「なぜ文京区ではやらない
のか」など、熱い期待と共感の声が多数寄せられ、
党区議団は６人全員当選しました。
　改選後の５月２日、学校給食無償化を含む緊急
要望を区に提出。26日には、６会派16名の議員

で「文京区学校給食を無
償化にする条例案」を提
出しました。
　これまで区長は「多額
の財源を要する給食の無
償化は考えていない」と
一貫して拒否してきました
が、選挙戦では一転して「国に財源を強く求める」
とし、ついに6月定例議会で、9月からの「学校給
食の無償化」が実現しました。
　党区議団は、給食無償化の財源を国に求めるこ

と、また国立・都立・私立小中学校や、特別支援学
校等での給食や昼食費用の保護者負担軽減のため
の補助をするよう都に求めることを、引き続き要求
していきます。

みなさんの声を受け、否決されても
あきらめず、全 7 回の条例提案！

４月 11日、地方創生臨時交付金の活用によ
る学校給食費の無償化を緊急申し入れ。

５月２日、区議選で示された給食無償化
を求める声を伝え、区民要望実現のため
の申し入れを行った。

特別教室の改修は
区内業者に発注を！

総額
６０億円

　区立小中学校17校102の特別教室の改修工
事が、大手事業者に一括発注する前提で準備が
進められていることが明らかになりました。区
内業者へのヒアリング調査では、「デザインビ
ルト方式（全17校の設計・施工を一括で発注）」
の採用が検討されており、設計部門を持たない
中小建設事業者は、排除されかねません。
　党区議団は代表質問で、設計と施工を分離
して発注するよう要求。地域経済の振興と区
内業者育成のためにも、受注機会を確保でき
るよう働きかけます。

健康保険証の
廃止はストップを
　他人の口座への紐づけや情報の
誤登録など、マイナンバーカード
に関するトラブルが相次いでいま
す。そんな中、国会では2024年秋
に、健康保険証を廃止してマイナン
バーカードに一本化する法案を強行
可決。マイナ保険証を持たない方に
は「資格確認書」を発行するとして
いますが、毎年の申請が必要です。
　国民皆保険制度が崩されるマイナ
保険証の実施を中止させ、今の健康
保険証を存続させましょう。

ホームページ：http://www.jcp-bunkyokugidan.gr.jp/　　　Ｅメール：mail@jcp-bunkyokugidan.gr.jp
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区政へのご意見・
ご要望を
お寄せください

共産 自民 公明 未来 永久 市民 まちづくり

2019 年２月※ 共産・未来・まちづくりの共同提案 ○ × × ○ × × ○

共産 自民・無 公明 市民 みらい 創 永久 子育て

2020 年２月※ 共産・みらい・子育ての共同提案 ○ × × × ○ ○ × ○
2021 年２月※ 共産・みらい・子育ての共同提案 ○ × × × ○ ○ × ○
2022 年２月※ 共産・みらい・子育ての共同提案 ○ × × × ○ ○ × ○

共産 自民・無 公明 市民 立憲・無 創 永久 子育て

2022 年 11 月 共産・立憲無・子育ての共同提案 ○ × × × ○ ○ × ○
2023 年２月※ 共産提案 ○ × × × × × × ×

2023 年
6 月

共産・AGORA・維新・子育て・
都ファ・根っこの会の共同提案

2023 年 6 月 8 日の区長所信表明で、区立小中学校の学校給食の無償化について、9
月からの実施に向け準備を進める旨の発言があったため、条例提案を取り下げた。

議決結果

否決

議決結果

否決

否決

否決

議決結果

否決

否決

※：党区議団による予算修正案も提案
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トラブル
続出！

2023 年５月２６日、６会派１６名で「文京区学校給食を無償化にする条例案」を提出した。

17校102教室

力を合わせ、実現しました！
「学校給食学校給食のの無償化無償化」
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学校や保育園など
区有地の隣地は購入を！

国有地は公共利用を優先
地域ニーズを踏まえて活用を

国家公務員
小日向住宅跡地1

区立千石西保育園は隣地を購入し、
園庭や自転車置き場を拡張した。

●白山４–10–８　● 1154㎡ 国有地

公有地は
区民のために

活用を！

　区は、小日向 2丁目の国家公務員住宅跡地に
100人規模の特養ホーム、地域密着型サービス
（認知症高齢者グループホーム等）、育成室（40
人規模 2室）を整備すると発表。地域からの要
望があった広場や消防水利なども取り入れられ
る予定です。開設されるのは 30年度以降の予
定のため、党区議団は前倒しで完成させるよう
要望しています。

　区は今後15年間人口増加が続き、2038 年に
は25万8千人を超えるとの推計を公表しました。
　現在、小学校は普通教室不足のため増築棟な
どでの対応を行なっています。また、保育園の園
庭不足や育成室不足の課題も解決しなくてはなり
ません。党区議団は、学校や保育園などの区有

地の隣地を購
入するよう求
めてきました
が、引き続き、
強く要請して
いきます。

　２月27日、党区議団は宮本徹衆議院議員室
を通じ、区内にある国有地についての現状や今後
の活用について、財務省理財局に聞き取り調査を
行いました。この場で、特養ホームや育成室など、
区で不足する福祉施設へ活用することも要求。
　財務省からは国有
地について「公共利用
を優先している」、「地
域の実情やニーズを踏
まえる」との回答があ
りました。

　小石川税務署は、2年後に旧労働局跡地に建築
中の建物に移転します。北側にある旧公務員住宅
跡地と合わせると約2,733㎡ある敷地に、特養

ホームの増設や、
高齢者・障がい者
住宅として活用す
ることを、早く国
に申し入れるよう
求めています。

　白山４丁目の最高裁判所白山宿舎跡地では、
2022年に解体工事が行われ、現在は埋蔵文化

財調査が行われていま
す。今後の活用方針に
ついて財務省は「まだ
決まっていない。定期
借地による活用を考え
ている。地元の意見を
聴き検討する」と回答。
　党区議団は、付近を
Bーぐるが通れるよう
セットバックすること
も提案しています。

最高裁判所
白山宿舎跡地4

小石川税務署5

　老朽化が著しい湯島総合センター (文京福祉セ
ンター湯島など )は、旧元町小学校建て替え後に、
湯島幼稚園を認定こども園として移転させてか
ら、建て替えをする計画です。区は、なぜかサッカー
協会の建物も含めて調査を行っていますが、活用法
は明らかになって
いません。区民要
望が生きる施設に
なるよう、求めて
いきます。

湯島総合センター9

●小日向２–13,14,15　● 7182㎡ 国有地

文京区 Map

●春日 1–4–5　● 2733㎡ 国有地

　本駒込２丁目の最高裁判所公邸跡地について、
区は「区民からの関心も高く、区としても積極的
に活用を図りたい」と、3月29日に関東財務局東
京財務事務所とやり取りしていることがわかりま
した。近隣に住む区民からは「福祉活用してほしい」
という要望が寄せられています。

最高裁判所公邸跡地6

●本駒込２–3–10　● 996㎡ 国有地

●本郷３–10–18　● 1776㎡ 区有地

不忍通り

本郷通り

春日通り

白山通り

育成室
待機児97人

障害児放課後デイ
障害者グループホーム
シルバーピア も足りない！旧大塚地域活動

センター跡地2
　今年４月に、中央大学茗荷谷キャンパス内に移
転した大塚地域活動センター。跡地は、子ども・
福祉関連施設等への活用の検討が進んでおり、３
〜４階建てが想定され
ています。
　党区議団は、中高生
の居場所b-lab や、障
害児放課後デイ、障害
者グループホームなど
の複合施設にするよう
求めています。

●大塚１–５–17　● 325㎡ 区有地

いきいき西原跡地3
　いきいき西原跡地は、2018 年３月末に介護
拠点施設としての運営が終了。今後、解体する
予定です。党区議団が、近隣住民のアンケート
調査を行ったところ、「隣地の児童遊園と一体化
して公園を大きくしてほしい」、「子どもも大人
も利用できる会館に」など、たくさんの要望が
寄せられました。
また「解体まで
の間、地域の会
館として使用さ
せてほしい」と
いう要望も出さ
れています。

●千石４–34–22　● 264㎡ 区有地

いきいき森川跡地8
　2019 年末に介護拠点施設の運営が終了して
から閉鎖されているいきいき森川跡地。既存の
建物を解体し、福祉関連施設として活用するこ
とが検討されています。今年６月、近隣住民の
方々から区に陳情が出され、「高齢者等が使う
集会室や入浴施
設を残してほし
い」、「育成室と
して活用させて
ほしい」等の要
望が出されてい
ます。

●本郷６–10–６　● 306㎡ 区有地

旧アカデミー向丘跡地7
　旧アカデミー向丘の育成室は、2024年4月か
ら誠之小新校舎内に移転される予定です。育成室
は全区的に不足しているた
め、区は「育成室の運営を継
続しつつ、今後の活用方針を
検討」としています。党区議
団は今後について、図書館、
区営公衆浴場、シルバーピア
などへの活用を求めています。

●向丘 2–5–7　● 472㎡ 区有地

特養
ホーム
待機者336人


